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武汉杨泗港长江大桥15日完成首节钢
梁架设， 标志着这座世界最大跨度双层悬
索桥，进入桥面主体结构建设阶段。

连通武汉三镇中武昌与汉阳的杨泗港
长江大桥，由中铁大桥局承建，是武汉在建
的第十座长江大桥， 也是长江上首座双层
公路大桥。 大桥主跨达1700米， 一跨过长
江，创造了双层悬索桥跨度新纪录

杨泗港长江大桥桥面主体结构由49节
钢梁节段构成， 每节长36米、 宽32.5米、高
10米，重达1000吨，相当于约200头成年大
象的重量。

中铁大桥局杨泗港长江大桥项目部一
分部技术负责人梁显伟介绍， 大桥钢梁节
段前期在工厂焊接拼装成整体后， 由船舶
运到现场，用4台缆载吊机在空中吊装。 为
确保这些千吨级钢梁节段吊装到位， 施工
方专门研制国内起重能力最大的缆载吊
机，确保钢梁精确吊装到位。

据介绍， 剩余48节钢梁节段将在年内
陆续完成空中吊装、安装连接。 大桥预计将
在明年10月左右建成通车， 为在武汉举行
的第七届世界军人运动会提供交通保障。

杨泗港长江大桥上层为城市快速路，
双向6车道，设计行车时速80公里；下层为
城市主干道，双向6车道，设计时速60公里，
两侧设非机动车道及人行观光道。 这座大
桥建成后，将成为武汉新的城市名片，也将
进一步完善城市快速路骨架系统， 缓解过
江交通压力。 /新华社

世界最大跨度双层悬索桥
启动钢梁架设

日前， 在杭州余杭区发生一起因
遛狗引起的狗主人打人事件，曝光后
激起网友的强烈指责。 此类冲突事件
近来已经发生多起。

光就今年，6月中旬， 南京江宁童
先生2岁儿子被狗咬伤、 与狗主人交
涉未果后，怒而将狗摔死，遭到网络暴
力和生命威胁；9月上旬， 杭州一名孕
妇在外散步时被未牵绳的狗惊吓，冲
突中致先兆早产；10月上旬， 宁波发
生“男子因狗吠刺杀邻居”的悲剧……

国家卫生健康委员会疾病预防控
制局的统计数据显示，2017年，全国报
告狂犬病发病 516例，死亡 502例。 狂
犬病与艾滋病、肺结核、病毒性肝炎等，
位居死亡人数较多的传染病种前列。

南昌市百花洲街道小金台社区
居委会主任唐惠萍告诉记者：“社区
居民因养狗造成的环境问题、噪音问
题及可能造成的人身伤害等问题，不
仅增加了社区环卫工人的工作量，更
成了邻里间关系不融洽的导火索。 ”

“犬患”日增：危害民众身心、社会和谐

宁波市12345政务服务热线中心
的数据显示， 从2017年10月至今年
10月， 该平台共收到有关养狗产生
分歧、纠纷的投诉约938起。 杭州城
管方面表示，截至目前，今年杭州市
城管执法部门处理涉犬案件 8066
起，其中不文明养犬行为399起。

南京市公安局治安中队中队长
胡天乐告诉记者，近年来，南京每年
接到的涉犬警情有1万多起，“狗在车
轮上便溺、狗咬狗、狗咬人等是日常
处理的最多的情况，也有不少是市民
摸狗、逗狗过程中产生的意外伤害。

记者调查了解到，一些犬主缺乏
文明养犬意识， 对相关的养犬管理
规定视而不见。 虽然南京规定了遛
狗必须拴绳，否则将受到20—200元
罚款甚至没收犬只的处罚， 但据胡
天乐介绍， 平时执法巡逻发现遛狗
不拴绳的现象仍然普遍。

一些市民表示担忧，不拴绳的狗
成了城市里的“定时炸弹”。 南昌市
民谢雪珍想起曾被狗追赶的经历，
仍心有余悸。“那天骑着电动车，突
然就冲出一只狗，一路追赶我，吓得
我腿脚发软，差点翻车。 ”

“遛狗不拴绳，等于‘狗遛狗’。 ”家
住杭州景芳五区的孙大姐无奈地表示，
那些遛狗不拴绳、引发冲突后甚至理直
气壮打人的无良犬主，是在给所有的爱
狗人士抹黑。“不拴绳的话，狗狗可能会
不小心吓到或咬到别人，也可能不小心
被路上的车撞了，责任是谁的？ ”

不少地方办理犬证比例较低。 杭州
某大型宠物店负责人芦亮表示，光顾其
宠物店的 10个顾客里， 办过狗证的大
概一成都不到，宠物们大多属于“黑户”。

不拴绳、“黑户”：“隐患”变公害

文明养犬意识不强、 规则意识淡
薄的背后， 反映的是一些相关部门管
理不到位、执法不严格，约束不足，违
法养犬成本低。 记者从中部某省养犬
管理部门了解到， 目前一些地市尚未
有具体的养犬管理条例， 相关管理部
门在权责划分方面也比较模糊。

“不文明养犬行为总量多、 随机性
大，单靠行政机关管理‘势单力薄’。 ”胡
天乐告诉记者，截至目前，整个南京市
注册的犬只数量有14万只左右，但专职

负责犬类管理的民警只有百余人。
北京德和衡（杭州）律师事务所主任

程学林说，不能因为相关职责不清晰，在执
法上“和稀泥”或推诿。“有必要把执法明确
归口到具体部门，如果接到市民投诉，执法
部门应该迅速、公正、严格地执法。 ”

他认为，拉网式、运动式执法仍然
有存在的必要；城管、公安、卫生防疫
等部门有必要定期联合整治， 严格打
击、常态化治理不文明养犬行为。

江苏朗华律师事务所律师蔡昶昶

建议， 可以通过养犬相关的行业协会
加强管理和宣传， 并选择基层单位居
委会、小区、物业作为牵头部门，在基
层单位起草“业主养犬公约”，共同抵
制不文明养犬行为。“养犬管理的法律
法规不可能面面俱到， 比如小区内居
民可以在哪些范围、 哪些时间段进行
遛犬活动， 这些细致的东西就需要基
层组织来协调、协商，以此形成区域共
识，对不文明养犬起到约束作用。 ”蔡
昶昶说。 /新华社

“升级”执法：约束不文明养犬

水利部副部长魏山忠日前表示，
在全国河湖“清四乱”专项行动中，对
于敷衍拖延、不作为的河长和有关部
门，各地河长办要提请总河长予以追
责问责。

魏山忠是在水利部近日召开的
今年第 7 次河长制湖长制工作视频
会议上作上述表示的。

据了解，为进一步加强河湖管理
保护，维护河湖健康生命，水利部自
今年 7 月 20 日起，用 1 年时间，在全
国范围内针对乱占、乱采、乱堆、乱建

等河湖管理保护突出问题开展专项
清理整治行动。目前调查摸底工作基
本完成， 全面进入集中整治阶段，有
的河段整治成效已初步显现。但从水
利部暗访情况看，各地方还不同程度
地存在一些问题。

魏山忠表示，“清四乱”是推进河
长制“有名”到“有实”转变的第一抓
手，各地要紧紧盯住“务实”两字，依
法依规严格处置，敢于动真碰硬。 对
于围垦河湖的，要有计划地退田还河
还湖，拆除违法建设的土堤、矮围和

建筑物；对于非法采砂，始终保持高
压严打， 确保采砂秩序总体可控，做
到大型采砂船大规模偷采绝迹，小型
船只零星偷采露头就打；对于乱堆乱
放的， 要建立垃圾和固体废物堆放、
贮存、倾倒、填埋点位清单，逐个点位
进行清理；对于违法违规涉河建设项
目，要逐项论证是否影响防洪、是否
符合岸线管控要求， 明确整改要求。
涉及自然保护区等生态敏感区的项
目，要依法依规清理整治，该拆除的
坚决拆除。 / 新华社

国家发展改革委新闻发言人孟玮在15
日召开的新闻发布会上说， 为解决民营企
业融资困难， 国家发改委正积极研究出台
有利于民营企业通过债券市场开展市场化
融资的政策措施，拓展民营企业融资渠道。

一是积极支持优质民营企业发债融
资。 支持信用优良、经营稳健、对产业结构
转型升级或区域经济发展具有引领作用的
优质民营企业， 按照支持优质企业直接融
资的相关政策申请发行企业债券。 对于符
合条件的优质民营企业， 对债券资金用途
实行正负面清单管理， 鼓励将债券募集资
金用于国家重大战略、 重点领域和重点项
目。

二是加大小微企业增信集合债券对民
营企业的支持力度。 鼓励各地以地方大中
型企业为主体发行小微企业增信集合债
券， 募集资金由托管商业银行转贷给符合
经济结构优化升级方向、 有前景的民营企
业， 并适当优化小微企业增信集合债券发
行管理的相关规定， 满足民营企业实际融
资需求。

三是支持发行创业投资类企业债券。
支持符合条件的企业发行创业投资基金类
债券， 募集资金用于出资设立或增资创业
投资基金，推动大众创业、万众创新。 债券
募集资金设立或增资的创业投资基金以股
权形式最终投向未上市成长性创业企业。

四是协调推进民营企业违约债券处
置，助力民营企业纾困。对因现金流紧张发
生债券违约， 但符合经济结构优化升级方
向、有前景的民营企业，督促省级发展改革
部门组织各方力量，在严格防止违规举债、
严格防范国有资产流失前提下， 对民营企
业进行必要的财务支持和救助， 按照市场
化、法治化原则化解处置违约债券风险，助
推区域内产业龙头、就业大户、新兴行业等
重点民营企业纾困。

五是配合金融管理部门， 实施民营企
业债券融资支持计划和股权融资支持计
划。 按照民营企业债券融资支持计划的机
制设计和市场化运作原则， 在企业债券领
域积极支持符合条件的民营企业融资，为
经营正常、 流动性遇到暂时困难的民营企
业发债提供支持。 /新华社

水利部将对河湖“清四乱”行动
敷衍拖延的河长和部门追责

国家发改委：
研究出台有利民企债券
市场融资政策措施

“犬患”日增 呼吁执法“升级”
近期各地发生多起因不文明养犬而引发的冲突事件，引起社会广泛关注与热议。 记者在浙江、江苏、江西等地调查后发现，遛犬

不拴绳、养犬不登记等现象较为普遍，也存在着执法力量不足、文明养犬意识薄弱等问题。

新华社 15 日受权播发《中共中央
国务院关于学前教育深化改革规范发
展的若干意见》。

意见明确，到 2020 年，全国学前
三年毛入园率达到 85%， 普惠性幼儿
园覆盖率（公办园和普惠性民办园在园
幼儿占比）达到 80%；到 2035年，全面
普及学前三年教育， 建成覆盖城乡、布
局合理的学前教育公共服务体系。

意见指出，党的十八大以来，我国
学前教育事业快速发展， 资源迅速扩

大、普及水平大幅提高、管理制度不断
完善，“入园难”问题得到有效缓解。同
时也要看到，由于底子薄、欠账多，目
前学前教育仍是整个教育体系的短
板，发展不平衡不充分问题十分突出，

“入园难”“入园贵”依然是困扰老百姓
的烦心事之一。主要表现为：学前教育
资源尤其是普惠性资源不足， 政策保
障体系不完善，教师队伍建设滞后，监
管体制机制不健全， 保教质量有待提
高，存在“小学化”倾向，部分民办园过

度逐利、幼儿安全问题时有发生。
意见旨在进一步完善学前教育公

共服务体系， 切实办好新时代学前教
育，更好实现幼有所育。

意见分为总体要求、 优化布局与
办园结构、拓宽途径扩大资源供给、健
全经费投入长效机制、 大力加强幼儿
园教师队伍建设、完善监管体系、规范
发展民办园、提高幼儿园保教质量、加
强组织领导等九个部分。

/新华社

《中共中央国务院关于学前教育深化改革规范发展的若干意见》公布

2035年全面普及学前教育


